



# GÜTEGEMEINSCHAFT LEITUNGSTIEFBAU E.V.



Berlin, September 2024 /sh

## **PRESSE-INFO 3 / 2024**

Mit der Bitte um Veröffentlichung

---

Werkstatt Kabel 2024

**„Wir schultern die Wenden in Deutschland!“**

Alle zwei Jahre trifft sich das „Who is Who“ der Kabelszene zur Fachtagung Werkstatt Kabel. Am 26. und 27.11.2024 ist es wieder so weit. Zwei Tage lang wird sich im RheinMain CongressCenter Wiesbaden alles um die Themen Legeverfahren, Kabeltechnik, Kabelmess- und Prüftechnik drehen. Rund 45 Referenten berichten über Neuerungen und ihre Erfahrungen aus der Praxis. Auch die gegenwärtigen Herausforderungen der Branche kommen in dem breit gefächerten Vortragsprogramm zur Sprache, so etwa, wenn GLT-Präsident Matthias Fiedler über den Kabelleitungstiefbau in Zeiten von Energiewende, Breitbandausbau & Co. spricht. Zudem ist die Gütegemeinschaft Leitungstiefbau (GLT) e.V., Berlin, mit einem Info-Stand vor Ort und beteiligt sich an der Durchführung des Fachforums „Kabellegetechniken“.

Es verspricht wieder spannend zu werden in der hessischen Landeshauptstadt – und das wortwörtlich. In diesem Jahr geht es im Rahmen der Fachtagung Werkstatt Kabel um Netze zur Übertragung und Verteilung elektrischer Energie. Besonders intensiv widmen sich die Referenten den aktuellen Trends und Herausforderungen von Kabelsystemen in Nieder-, Mittel- und Höchstspannungsnetzen. Dabei werden auf der Vortragsbühne, aber auch in drei parallel stattfindenden Fachforen, u.a. Fragestellungen behandelt, wie Kabel im Betrieb überwacht und Fehler lokalisiert werden können, wo die Kabelverlegung an ihre Grenzen stößt, und wie es um die Arbeitssicherheit bei Inbetriebnahmeprüfungen steht. Ein zentrales Thema der Fachtagung, das voraussichtlich auch abseits des offiziellen Programms bei den Teilnehmern für viel Gesprächsstoff sorgen wird, sind die vielfältigen Herausforderungen, denen die Kabelbranche derzeit ausgesetzt ist.

### **Viele Aufgaben in der Kabelbranche**

Der nachhaltige Breitbandausbau, der gewünschte flächendeckende Ausbau der Ladeinfrastruktur für E-Autos und auch die verstärkte Nutzung erneuerbarer Energien bringen neue Aufgabenstellungen und teilweise neue Ansprechpartner mit sich. In seinem Vortrag zum Thema „Der Kabelleitungstiefbau schultert die Wenden in Deutschland“ am 27.11. um 10 Uhr geht Matthias Fiedler, Geschäftsführer der Deiser Bau GmbH und Präsident der Gütegemeinschaft Leitungstiefbau (GLT) e.V., Berlin, detailliert auf aktuelle Anforderungen der Bauausführung und des Tiefbaus ein. Denn im Zuge der aus der Energie-, Breitband- und Verkehrswende resultierenden neuen Geschäftsfelder müsse die Bauqualität – neben allen im Kontext der Veranstaltung berücksichtigten Aspekten rund um das Kabel – besonders im Mittelpunkt stehen. Hier gelte es, alle relevanten Akteure davon zu überzeugen, dass langfristig aus wirtschaftlicher und technischer Sicht kein Weg um einen qualitätsorientierten Leitungstiefbau herumführe, um die Zukunft dieses Landes zu gestalten. „Das Know-how der Leitungstiefbauer ist die unverzichtbare Basis für eine erfolgreiche Umsetzung der politisch geforderten gesellschaftlichen und wirtschaftlichen Wenden hierzulande“, so Fiedler. „Wir bauen für kommende Generationen. Unser gemeinsamer Fokus liegt auf Qualität und Nachhaltigkeit.“ Dabei unterlägen die im Leitungstiefbau auszuführenden Arbeiten einem hohen Druck angesichts des politischen Drängens auf schnelle Baufortschritte. Jede Regierung würde sich im Kontext der Energie- und Verkehrswende eigene Zielvorgaben und Zeitfenster auf ihre Fahnen schreiben, und die Leitungsbauer müssten sich mit Blick auf ihre Unternehmensentwicklung und ihre

personellen Ressourcen darauf einstellen. Damit aber laste eine schwere Verantwortung auf ihren Schultern, da sie im Zentrum einer erfolgreichen Realisierung der Zukunfts-Roadmap dieses Landes stünden.

### **Netzwerke pflegen, neue Kontakte knüpfen**

Die Fachtagung Werkstatt Kabel ist der größte deutschsprachige Branchentreff und richtet sich an Mitarbeiter der Netzbetreiber und Servicebereiche, die sich mit dem Betrieb, der Projektierung und dem Bau von Kabelanlagen befassen, aber auch an Vertreter von Hochschulen und Industrieunternehmen, an Fachexperten und Betriebsingenieure, Einkäufer, Planer, Hersteller von Betriebsmitteln, Komponenten und Software sowie an Tiefbauleiter und -ingenieure. Um die hohe Praxisaffinität der Veranstaltung nochmals zu steigern, ist die GLT mit einem Informationsstand vor Ort und ist federführend mit ihrem Vize-Präsidenten Hauke Krüger sowie mit Mitgliedern des Güteausschusses an der Durchführung des Fachforums „Kabellegetechniken“ beteiligt.

Schon am Vorabend der Veranstaltung haben die Teilnehmer im Stadion von Mainz 05 in lockerer Runde die Möglichkeit zu einem Austausch mit Kollegen. Auch am ersten Veranstaltungsabend, am 26.11., sind die Gäste bei einem Get-together eingeladen, neue Kontakte zu knüpfen und bestehende Netzwerke zu pflegen. Die Tagung ist eigens so konzipiert, dass die Teilnehmer ihr individuelles Programm dank parallel stattfindender Foren bzw. Vorträge je nach Interessenschwerpunkten selbst gestalten können. Komplettiert wird die Veranstaltung durch eine begleitende Ausstellung.

Weitere Informationen mit Anmeldekonditionen und detailliertem Programm erhalten Sie unter [www.essociation.de/event/220175](http://www.essociation.de/event/220175).

**Bildunterschriften:**

glt\_kabelwerkstatt\_01.jpg



Beliebter Networking-Treffpunkt wird auch in diesem Jahr wieder der Informationsstand der GLT in Wiesbaden sein. Hier steht GLT-Geschäftsführerin Susanne Hake (2.v.l.) neben Mitgliedsunternehmen der Gütegemeinschaft der LEONHARD WEISS GmbH & Co. KG und Pfaffinger Bau zum fachlichen Austausch zur Verfügung.

Foto: GLT

Gütegemeinschaft Leitungstiefbau e.V.

26.09.2024, Berlin



**Gütegemeinschaft Leitungstiefbau e.V.**

Kurfürstenstraße 129

10785 Berlin

Tel.: 030 212 86-236

e-mail: [info@kabelleitungstiefbau.de](mailto:info@kabelleitungstiefbau.de)

[www.kabelleitungstiefbau.de](http://www.kabelleitungstiefbau.de)